

"No estamos defraudando las expectativas de crecimiento"

Martes, 13 de Noviembre de 2018 - Id nota:809830

Medio : La Segunda
Sección : Economía
Valor publicitario estimado : \$2981120.-
Página : 16
Tamaño : 20 x 32

[Ver completa en la web](#)

16 **Economía** La Segunda martes 13 noviembre 2018

Felipe Larraín, ministro de Hacienda:

"No estamos defraudando las expectativas de crecimiento"

Dice que el alza en el precio de los combustibles puede haber incidido en la percepción del desempeño del Gobierno.

Por Camilo Castellanos

La ciudadanía parece no estar conforme con el cumplimiento de las promesas de crecimiento y empleo del Gobierno. Según la última encuesta Critería Research, la aprobación del Presidente Piñera cayó 11 puntos y esa fue una de las principales razones. A esto se suman las dudas de los economistas sobre el alza de la inversión y de lo que ocurre con el empleo. El decano de Economía de la U. de Chile, José de Gregorio, dijo esta mañana en radio Duna que "no es normal que la economía crezca 4% y el empleo en torno a 0,4%".

Pero el ministro de Hacienda, Felipe Larraín, dice que no han defraudado a quienes eligieron a Piñera por su mensaje económico.

—**El Gobierno perdió aprobación por temas relacionados a la economía. ¿Por qué se le cobra más la economía a la administración de Piñera?**

—Siempre hay una exigencia mayor en materia económica con gobiernos de centro derecha, porque se considera uno de sus puntos fuertes. Pero más allá de las percepciones, que son muy respetables, no se gobierna para las encuestas. Los números objetivos muestran que este país va a crecer en torno a 4% este año, que se van a crear más de 150.000 empleos, y las remuneraciones, con el índice corregido del INE, están aumentando más del 1% real.

—**¿Por qué hay discordancia entre los electores y las cifras económicas?**

—Tal vez porque algunos esperaban más. Miro las encuestas y en materia de crecimiento han sido recurrentemente superadas por el crecimiento efectivo. No estamos defraudando expectativas de crecimiento. Pero también puede tener que ver con otro elemento, en el que tenemos poco que hacer, que es el aumento de los precios de los combustibles. En parte, la percepción puede que tenga que ver con lo que ha ocurrido con ellos. Puede estar incidiendo, pero estamos empezando un ciclo a la baja que espero se mantenga.

—**Las expectativas para 2019 han caído. ¿Está amenazado el desempeño económico de Chile?**



ALEJANDRO BALART

—No creo. Es cierto que ha habido bajas marginales en las expectativas, pero incluso si tomamos ese número, que es de 3,5%, en un escenario de guerra comercial es muy valorable. Estamos bien preparados, pero no somos inmunes a los mercados internacionales. Y en el último año hemos tenido una pérdida en términos de intercambio muy importante: ha subido el precio del petróleo, mientras que el del cobre se ha mantenido.

—**Analistas dicen que las expectativas también han bajado por los tiempos de negociación de las reformas. ¿Se están alargando más de lo deseable?**

—Nadie, en su sano juicio, pensaría que vamos a lograr la aprobación de la modernización tributaria en un par de meses. Esperar para reformas de este tamaño un discusión rápida, en un gobierno que no tiene ninguna de las dos cámaras, es una quimera. Estamos en los tiempos razonables. Va a depender también de la voluntad de la oposición, pero espero que la modernización tributaria esté aprobada en el primer trimestre. La de pensiones ojalá también, pero ciertamente estará durante el año.

—**"Giorgio Jackson colaboró"**

Ayer el Gobierno consiguió llegar a un amplio acuerdo con la oposición para la aprobación del Presupuesto 2019, en el que estuvieron parlamentarios desde el Frente Amplio hasta Chile Vamos. Y que podría dar luces de cómo se resolverán las

discusiones de las reformas estructurales.

—**¿Cedió el Gobierno?**

—No es correcto plantearlo así. Todos los años hay reasignaciones e incluso, las reasignaciones del Presupuesto 2018 de la partida de Tesoro Público son mayores que las que se hicieron este año. Hay una negociación en la cual nadie obtiene todo lo que quiere, la rebaja del Tesoro Público fueron \$280.000 millones y la reasignación \$29.000 millones, es prácticamente el 10%. Valoro este acuerdo porque no tiene un peso más de gasto que el que entró originalmente y eso nos permite cumplir con nuestras metas fiscales.

—**¿Destaca la apertura de la oposición para llegar a acuerdo?**

—Sí. Quiero valorar que, junto con los parlamentarios de Chile Vamos, hubo buena disposición de la oposición.

—**¿Este acuerdo los deja con buen pie para discutir las reformas?**

—Mejora los ánimos. Hay un acuerdo que a veces ocurre a última hora, el día mismo en que vence el presupuesto, y eso es muy distinto que un acuerdo que ocurre tempranamente.

—**En el acuerdo estuvo el diputado Giorgio Jackson que representa al Frente Amplio. ¿Cómo vio la actitud de la oposición más dura?**

—Giorgio Jackson, en este acuerdo, colaboró. Este sigue siendo un presupuesto que es del Presidente Piñera y ellos entienden eso. Pero hubo una actitud colaborativa de parte del diputado Jackson.